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XIV LEGISLATURA

III COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Assetto del territorio)

(Riunione congiunta con V Commissione consiliare permanente)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 93 DEL 14/10/2016 

MARQUIS Pierluigi (Presidente) (Presente)
FOLLIEN David (Vicepresidente) (Presente)
RESTANO Claudio (Segretario) (Presente)
GROSJEAN Vincenzo (Presente)
ISABELLON Giuseppe (Presente)
MORELLI Patrizia (Presente)
ROSCIO Fabrizio (Presente)

Partecipano  i  Consiglieri  BERTIN,  CERTAN,  CHATRIAN,  COGNETTA, 
GERANDIN, LA TORRE e NOGARA.

Fungono da Segretari Monica Diurno e Ezio MONTROSSET.

La riunione è aperta alle ore 13:35, ad Aosta, nella Sala Commissioni, per l’esame del 
seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni dei Presidenti.

2) Audizioni in merito alla petizione per il mantenimento del Liceo Regina Maria Adelaide 
in via Torino:

 ore 13.30: Sindaco del Comune di Aosta, Fulvio CENTOZ;
 ore  14.30:  Assessore  all'istruzione  e  cultura,  Emily  RINI,  e  Assessore  alle  Opere 

pubbliche, difesa del suolo e edilizia residenziale pubblica, Mauro BACCEGA;
 ore 15.30: Prof.ssa Valentina TENEDINI, prima firmataria della petizione.

*     *     *

I  Presidenti  MARQUIS  e  BERTSCHY,  constatata  la  validità  della  riunione, 
dichiarano aperta la seduta per la trattazione degli  oggetti  iscritti  all’ordine del giorno, 
come da lettera prot. n. 6740 in data 7 ottobre 2016 e telegramma prot. n. 6807 in data 12 
ottobre 2016.

Presiede il Presidente BERTSCHY.

* * *
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Alle ore 13.35 il Sig. Fulvio CENTOZ, Sindaco del Comune di Aosta, e l'Arch. 

SALVADOR, funzionario dello stesso Comune, prendono parte alla riunione e si procede 
alla registrazione digitale degli interventi.

* * *

AUDIZIONI  IN  MERITO ALLA PETIZIONE PER  IL MANTENIMENTO  DEL 
LICEO REGINA MARIA ADELAIDE IN VIA TORINO

Sindaco del Comune di Aosta, Fulvio CENTOZ

Il Presidente BERTSCHY introduce l'argomento.

Il Sig. CENTOZ riferisce che sono in atto dei ragionamenti valutativi tra il comune 
di Aosta e l’Assessorato alle Opere Pubbliche relativamente alla realizzazione della scuola 
in località Tzamberlet, in ordine al fatto che la destinazione della stessa non è più di tipo 
temporaneo, come prevedeva l’accordo di programma, ma vi è la volontà di trasformarlo in 
un Polo definitivo. 

Precisa  che  ciò  comporta  chiaramente  la  variazione  dell’attuale  accordo  di 
programma - di cui è in fase d'esame la prima bozza di modifica - il quale prevedeva che 
l’area  dove dovrebbe sorgere  la  nuova scuola,  che  è  di  proprietà  del  Comune,  veniva 
concessa alla  Regione per 15 anni  e  che,  al  termine di  tale  periodo,  l’edificio sarebbe 
dovuto  tornare  in  proprietà  al  Comune,  che  ne  avrebbe  deciso  successivamente  la 
destinazione d'uso. 

Rimarca,  relativamente  all'attuale  sede  del  Liceo  Regina  Maria  Adelaide,  che 
l'immobile è di proprietà regionale e che, quindi, spetta all'Amministrazione regionale  la 
prima  valutazione  sulla  relativa  destinazione  d'uso  e  fa  presente  che  il  Comune  ha 
l’interesse  di  capire  in  che  direzione  vuole  muoversi  la  Regione  nel  definire  il  futuro 
utilizzo di tale struttura.

Riferisce  che,  allo  stato  attuale,  negli  incontri  che  ha  avuto  con  l’Assessore 
competente non si è parlato di nessuna destinazione e che quest'ultimo ha ribadito che vi è 
la volontà di mantenere pubblico quel bene e che, a oggi, non si è parlato né di vendita, né 
di  destinazione  d'uso  ad  edilizia  residenziale,  ma  genericamente  di  una  destinazione 
pubblica, alla quale dichiara di attenersi.

* * *
Alle ore 14.10 il Consigliere LA TORRE prende parte alla riunione.

* * *

L' Arch. SALVADOR riferisce che il nuovo accordo di programma aggiunge degli 
interventi  complementari  alla  scuola  provvisoria,  con particolare  riferimento  alla  parte 
infrastrutturale  e  alla  costruzione  di  eventuali  parcheggi  complementari  o  alla 
trasformazione dell’attuale parcheggio sito davanti al centro di atletica e alla sistemazione 
della viabilità veicolare con un miglioramento della stessa. 
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Comunica  che,  sostanzialmente,  il  costo  complessivo  di  tali  interventi  è  stato 

stimato intorno ai 700.000-800.000 euro.

Segue  un  ampio  dibattito  relativamente  al  ruolo  del  Comune  di  Aosta  nella 
definizione  della  destinazione  urbanistica  della  zona  di  Via  Torino  successivamente  al 
trasferimento del Liceo Regina Maria Adelaide.

* * *
Alle  ore  14.50 il  Sindaco CENTOZ e  il  Sig.  SALVADOR lasciano la  sala  di 

riunione e il Sig. BACCEGA, Assessore alle Opere pubbliche, difesa del suolo e edilizia 
residenziale pubblica, e la Sig.ra RINI, Assessore all'Istruzione e cultura, prendono parte 
alla riunione..

* * *
Assessore  all'istruzione  e  cultura,  Emily  RINI,  e  Assessore  alle  Opere  pubbliche, 
difesa del suolo e edilizia residenziale pubblica, Mauro BACCEGA;

Il Presidente MARQUIS introduce l'argomento.

La  Consigliera  MORELLI  fa  rilevare  che  la  documentazione  inoltrata  alla 
Commissione relativamente agli altri edifici scolastici non risulta essere completa.

Il Consigliere LA TORRE pone in evidenza la problematica dello spostamento nelle 
vacanze natalizie del Liceo Regina Maria Adelaide.

L'Assessore BACCEGA fornisce alcune precisazioni in merito alla documentazione 
trasmessa alla Commissione.

Informa che la Giunta regionale,  in  data  odierna,  ha approvato una deliberazione 
concernente  gli  interventi  per  l'adeguamento  di  alcuni  edifici  scolastici  alla  normativa 
antincendio entro il 31 dicembre, a seguito dell'entrata in vigore del decreto ministeriale 
emanato a maggio del corrente anno. 

Precisa  che  per  quanto  concerne  l'Istituto  in  questione,  il  costo  dell'intervento 
ammonterebbe ad un costo tra i 500 ed i 700.000 euro, e che le tempistiche dei lavori non 
sono state ritenute compatibili con il periodo delle vacanze estive. Specifica che i lavori 
avrebbero  riguardato  il  rifacimento  dell'impianto  elettrico  e  di  compartimentazione 
antincendio  la  cui  realizzazione  è  possibile  in  un  momento  in  cui  la  scuola  non  è 
frequentata e che, pertanto, il tempo a disposizione - da luglio a fine agosto - non sarebbe 
stato sufficiente per realizzare tale intervento.

Fa  rimarcare  pertanto  che,  anche  alla  luce  dell'obbligo  disposto  dal  decreto 
ministeriale sopramenzionato, il trasferimento della sede del Liceo deve avvenire prima del 
31 dicembre p.v.. 

Sottolinea,  inoltre,  che,  da  parte  dell'Assessorato,  non  è  mai  stata  fatta  una 
comunicazione  ufficiale  ai  genitori  degli  alunni  dell'Istituto  in  questione  che  lo 
spostamento sarebbe avvenuto nel corso della scorsa estate.
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Fa presente che l'accordo di programma precedentemente siglato con il Comune di 

Aosta dovrà essere rivisto.
Riferisce,  altresì,  che  l’individuazione  della  destinazione  d'uso  dello  stabile  in 

discussione rimarrà di carattere pubblico e che, a livello di Giunta regionale, sono state 
avanzate delle ipotesi, tra cui un piano terra con servizi commerciali e ai piani sovrastanti 
degli appartamenti di edilizia residenziale pubblica e non di emergenza abitativa. 

Rammenta, infine, di aver dato, congiuntamente all'Assessore Rini, la disponibilità 
ad incontrare i rappresentanti del Consiglio d'Istituto del Liceo Regina Maria Adelaide in 
merito alla richiesta di differimento dello spostamento della scuola.

Segue un ampio dibattito nel quale vengono discusse le problematiche inerenti: alle 
modifiche dell'accordo di programma con il Comune di Aosta, allo spostamento della sede 
della scuola dalla sede di Via Torino alla nuova sede di Via Chavanne nel periodo delle 
vacanze natalizie e alla futura destinazione dell'immobile sede attuale del Liceo Regina 
Maria Adelaide.

* * *
Alle ore 15.30 gli Assessori RINI e BACCEGA lasciano la sala di riunione.

* * *

Il Consigliere LA TORRE ribadisce le proprie perplessità sulle motivazioni, espresse 
dall'Assessore  BACCEGA, che  hanno  impedito  lo  spostamento  degli  alunni  del  Liceo 
Regina Maria Adelaide nel periodo delle vacanze estive.

Segue  una  discussione  finalizzata  a  definire  le  modalità  di  svolgimento  della 
prossima audizione.

* * *
Alle  ore  15.40 le  Sig.re  TENEDINI,  FEDER e  LOCATELLI e  i  Sigg.ri  BOTTI 

SCANDARIATO, e TALAMO, firmatari della petizione, prendono parte alla riunione.
* * *

Prof.ssa Valentina TENEDINI, prima firmataria della petizione

I  Presidenti  MARQUIS  e  BERTSCHY  riferiscono  le  risultanze  degli 
approfondimenti  svolti  dalle  Commissioni  interessate  in  merito  alla  tematica,  a  seguito 
dell'audizione degli stessi avvenuta in data 23 settembre u.s..

Il Consigliere CHATRIAN fa rilevare che la relazione del Presidente MARQUIS è di 
parte e che all'interno del Consiglio regionale vi sono delle forze politiche che hanno delle 
visioni  diverse sull'argomento e  rende noto ai  firmatari  della  petizione la  problematica 
inerente al certificato di prevenzione incendi (CPI) del liceo Regina Maria Adelaide.
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I  firmatari  della  petizione  prendono atto  di  quanto  riferito  ed  esprimono  le  loro 

considerazioni sull'argomento, ribadendo il loro disappunto in merito alla scelta adottata 
dal  Governo  regionale  circa  le  modalità  di  trasferimento  dell'attuale  sede  del  Liceo  e 
all'opportunità di costruzione di un nuovo polo scolastico in Regione Tzamberlet, la cui 
spesa stimata si aggira intorno ai 25 milioni di euro. 

Segue un ampio dibattito nel quale i Commissari esprimono il loro punto di vista 
relativamente al trasferimento nel periodo delle vacanze natalizie del Liceo Regina Maria 
Adelaide,  in  merito  alla  realizzazione  del  nuovo  polo  scolastico,  sull'opportunità  di 
ottenere il CPI per lo stabile di Via Torino, nonché sulla futura destinazione urbanistica 
dello stesso immobile.

Nel  corso  del  dibattito  lasciano la  sala  di  riunione  alle  ore  17,00 i  Consiglieri 
BERTIN e LA TORRE e alle ore 17.10 i Consiglieri FOLLIEN e NOGARA.

* * *
Alle ore 17.35 i firmatari della petizione lasciano la sala di riunione e termina la 

registrazione digitale degli interventi.
* * *

Le  Commissioni,  dopo  una  breve  discussione,  concordano  di  calendarizzare  la 
prossima riunione congiunta per giovedì 20 ottobre p.v..

Il Presidente MARQUIS chiude la seduta alle ore 17.45.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Pierluigi MARQUIS) (Claudio RESTANO)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Ezio MONTROSSET)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente Processo Verbale: 19 gennaio 2017
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